



## **INSTITUTO ALTEÑO PARA EL DESARROLLO DE JALISCO, A. C.**

### **Estimados miembros del Consejo Directivo y Público en General:**

El año 2023 ha sido un año trascendental para la historia de Inadej. Primero, porque se cumplen 30 años de una gran historia que hemos transitado con muchos desafíos pero con grandes y valiosos resultados y en segundo, la consolidación de muchos de los planes por los que hemos trabajado durante muchos años, sobre todo en proyectos en la comunidad con gran impacto social.

Gracias a ustedes como Consejeros y bienhechores que han depositado su confianza en este proyecto, así como a las decenas de colaboradores que han pasado por la institución, a nuestros usuarios, a las instituciones que han financiado proyectos y a las autoridades que nos han apoyado continuamos transformando vidas y trabajando en el fortalecimiento de la dignidad humana.

A continuación anexo un resumen de las actividades desarrolladas durante el 2023.

### **Actividades Generales:**

A principios de año realizamos la planeación operativa de INADEJ que nos permitió enfocar estratégicamente los esfuerzos a cada una de las áreas de la institución. De igual manera realizamos visitas a funcionarios y entidades importantes como Fundación Expo Guadalajara, Secretaría de Asistencia Social, Subsecretaría para el desarrollo de OSC, con la Agencia de la ONU para refugiados ACNUR, con Corporativa de Fundaciones y el Ayuntamiento de Arandas.

Junto con un despacho especializado, analizamos la Ley Federal para la prevención e identificación de operaciones con recursos de procedencia ilícita. Esta ley nos obliga a las organizaciones de la sociedad civil a identificar y dar aviso de donativos que sobrepasen ciertos montos. En nuestro caso, solamente los proyectos aprobados por el gobierno estatal a través de sus convocatorias han superado los \$350,000 pesos y en consecuencia, se han realizado los trámites correspondientes para dar cumplimiento con esta obligación.

El año pasado se publicó el libro “Las mujeres y la cultura de la paz” donde fui invitada a participar como colaboradora con el artículo *Las OSC y la cultura de la paz* junto con otros 9 capítulos escritos por grandes y maravillosas mujeres que hablamos de diferentes temas enfocadas en la cultura de la paz. Durante el año realizamos diferentes presentaciones: en la biblioteca pública Juan José Arreola, en el auditorio del Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingeniería, CUCEI de la UDG y también llevamos la presentación a Arandas. La invitación a participar en este libro la recibí siendo presidenta del Comité de Fomento para las Organizaciones de la Sociedad Civil en mi calidad de fundadora de una asociación y mi artículo se enfocó en la dignificación de la persona.

Durante todo el año hemos continuado con el impulso a los colectivos de “Mujeres Bordando Saberes” y “Sanpiegri”. Estoy convencida que en la medida que estos colectivos se puedan formalizar tendrán mayores y mejores oportunidades de comercializar sus productos. Estamos



trabajando en varias opciones para constituir legalmente estos colectivos. Ha sido un proceso largo, pero hemos ido avanzando, primero en que las integrantes estén convencidas de este paso y después en el entendimiento de lo que implica. En vinculación con la Secretaría de Igualdad Sustantiva participamos en el evento “Mujeres impulsando mujeres” donde nuestros colectivos promocionaron sus productos.



A finales del 2022 y a mediados del 2023 se realizaron dos campañas de crowdfunding, esto es, una campaña de procuración de fondos a través de una plataforma digital. Ambas campañas fueron un éxito. La primer campaña nos permitió rehabilitar el Centro de Estimulación Temprana CEMS. Este espacio consiste en la aplicación de estimulación visual, táctil, auditiva y olfatoria y se utiliza en tratamientos de alteraciones del comportamientos de las enfermedades neurodegenerativas. La segunda campaña se llevó a cabo con la finalidad de cubrir tratamientos de rehabilitación física a 15 niños.



Recibimos la acreditación de Institucionalidad y transparencia en nivel óptimo. Esta acreditación es otorgada por el Centro Mexicano para la filantropía, CEMEFI, y demuestra la capacidad institucional, la transparencia, la legalidad y la sustentabilidad de nuestra organización.



Las procuración de fondos se ha realizado de manera constante durante todo el año mediante las campañas: Cada tapita suma, Sorteos entre amigos, programa de padrinos, Donas con causa, campaña de crowdfunding de Fondify, adopta una alcancía con causa en las escuelas Conalep y UNIVER y diversos establecimientos del municipio, así como el bazar de artículos de segunda mano.

### Orquesta de Percusiones:

Desde el 2022, en colaboración con la asociación civil Concertando México, formamos la orquesta de percusiones para personas con discapacidad. En esta orquesta participan 10 jóvenes principalmente con problemas motores y síndrome down. Este proyecto ha sido uno de los más gratos y más anhelados: la consolidación de un proyecto de inclusión social. Nuestros músicos, sus padres y por supuesto nosotros estamos muy entusiasmados con los logros del grupo. Este año han realizado 4 presentaciones públicas.



### Actividades en el marco del 30 Aniversario:

Durante el 2023 llevamos a cabo varios eventos enmarcados en la celebración del 30 aniversario de INADEJ, entre los que se enlistan:



- Charla de sensibilización de trata de personas con el tema *A mi no me va a pasar*, impartido por la Lic. Diana Flores, presidenta de la asociación civil “Fin de la esclavitud”



- Conferencia “El futuro de las OSC en México, Retos y Oportunidades” impartida por el Lic. Juan Carlos Anguiano Orozco, Subsecretario de Desarrollo y Vinculación con las OSC del gobierno de Jalisco.



- Evento “Entre amigos y las Artes”. Este evento fue llevado a cabo el 12 de septiembre donde se presentó el libro “Las Mujeres y la Cultura de la Paz”. En el marco de este evento cultural invitamos a diversas expresiones culturales a exponer sus obras. Participaron 40 artistas: escritores, escultores, pintores, bordadoras y fotógrafos todos originarios de la región de los Altos de Jalisco. Al evento asistieron 200 personas que presenciaron la magna exposición de arte, la presentación del libro, el agradecimiento público a los 6 directores que han sido pilar de INADEJ durante 30 años y también nos emocionamos todos con la presentación de la orquesta de percusiones de personas con discapacidad de INADEJ.



### Talleres 2023

- Curso de verano de INADEJ. Con mucho éxito se desarrolló esta actividad donde participaron alrededor de 20 niños en 5 sesiones semanales donde se trabajó en brindar herramientas a los niños de forma interactiva para fomentar un buen desarrollo cognitivo, fomentando diversas áreas con actividades y juegos
- “Foro sobre los derechos político electorales de las personas con discapacidad” organizado por el Instituto Nacional Electoral
- Talleres para el fomento de la educación psicológica de padres de familia y personas en general, los temas brindados han sido: Disciplina con amor, saber escuchar a mi pareja, y conociendo los duelos.
- Taller “Apoyo a cuidadores”, la cual fue impartida por la Licenciatura de Psicología de la Universidad Regional de los Altos.
- 6 talleres de “Escuela para padres” con el objetivo de lograr un mejor desarrollo de la personalidad de sus hijos por medio de la psicoeducación.

### Proyectos

#### Vinculación inadej-driscoll's 2023

El **Proyecto Inadej-Driscoll's** surgió a partir de la firma de un convenio de colaboración mutua firmado en el mes de diciembre de 2021 por ambas entidades. Su objetivo es **brindar atención a las necesidades básicas de salud bucal de la población de bajos recursos económicos y realizar medidas preventivas, con especial atención a la niñez en edad escolar**, en los poblados que sean designados por “DRISCOLL'S” en el estado de Jalisco.

Este convenio logró como primordial objetivo el impacto de mejora en salud e higiene bucal que se tuvo en los alumnos de estas escuelas por la atención proporcionada para atender las necesidades más apremiantes en cuestión de salud dental, ya que es una población que agrupa a niñas y niños estudiantes de educación básica obligatoria a nivel primaria en rangos de edad de 6 a 12 años quienes, en su mayoría, no habían tenido acceso a este rubro de salud. Derivado de lo anterior se realizaron los siguientes tratamientos:



Escuela	Limpieza	Resina	Amalgama	Pulpotomía	Cementación	Curac. Zoe	Extracción	Total de tratamientos
Escuela José María Morelos y Pavón	17	16	2	0	0	0	3	38
Escuela Manuel López Cotilla	75	23	0	1	1	1	28	129
Escuela Mariano Abasolo	24	9	0	0	0	0	10	43
<b>TOTALES</b>	<b>116</b>	<b>48</b>	<b>2</b>	<b>1</b>	<b>1</b>	<b>1</b>	<b>41</b>	<b>210</b>

### Personal atendido en campos de berries:

Respecto al grupo de colaboradores de los campos de berries se realizaron las siguientes actividades:

Productor	Consulta	Limpieza	Resina	Curación Zoe	Curación Ionómero	Total de tratamientos
Comunidad "Las Galeras" Campo: Berry Farms de A. Produc. Adolfo Sánchez	1	9	11	1	1	23
Comunidad "La Parada de Abajo" Produc. Armando Herrera	0	23	1	0	0	24
Comunidad "Ojo Zarco" Produc. Gabriel De la Peña	0	12	7	0	1	20
Comunidad "Ojo Zarco" Produc. Juan Carlos Hernández	0	20	0	0	0	20
<b>TOTALES</b>	<b>1</b>	<b>64</b>	<b>19</b>	<b>1</b>	<b>2</b>	<b>87</b>

### Proyecto de Salud Integral Rinconada

Este año participamos en la convocatoria de "Búmeran Social" organizado por Fundación Expo Guadalajara donde presentamos nuestro proyecto para atender a 165 niños de la escuela Moctezuma, en la Rinconada de los Vázquez en materia de salud dental, mental y nutricional.

Durante los meses de septiembre a noviembre se planearon realizar 30 talleres, 24 para niños y 6 para padres de familia. De igual manera se brindó atención dental a 166 niños en la unidad móvil dental.

Proyecto Salud Integral Rincondada			Inicio:
Escuela Moctezuma		Fraccionamiento Rincondada de los Vazquez	Finaliza:
Actividades	Realizados actualmente	Descripcion	# Servicios
1 Taller de manejo de emociones a los 6 grados escolares	6 de 6	Taller de manejo de emociones para niños. Cada taller fue adecuado para el rango de edad	6
1 Taller de prevencion de violencia y bullying a los 6 grados escolares	3 de 6	Taller de prevencion de violencia y bullying para niños. Cada taller fue adecuado para el rango de edad	3
1 Taller de nutrición a los 6 grados escolares	6 de 6	Taller de nutrición para niños. Cada taller fue adecuado para el rango de edad	6
1 taller de higiene dental a 6 grados escolares	4 de 6	Taller de higiene dental para niños. Cada taller fue adecuado para el rango de edad	4
Atencion dental a 165 niños	117 de 165	Se realiza limpieza a todos los niños. A quienes lo requieran, se le realiza una atencion extra (resina, extraccion u otros)	166
<b>Total niños</b>			185
1 taller de nutrición a 2 grupos de padres	2 de 2	Taller de nutrición para padres	2
1 Taller de prevencion de violencia a 2 grupos de padres	0 de 2	Taller de prevencion de violencia para padres	0
1 Taller de manejo de emociones a 2 grupos de padres	2 de 2	Taller de manejo de emociones para padres	2
<b>Total Padres</b>			4
<b>Total general</b>			189



### Proyecto de salud mental en la escuela secundaria mixta 101

A través de Corporativa de fundaciones fue apoyado un proyecto dedicado a la salud mental de adolescentes, tema que hemos estado abordando los últimos años, donde, derivado de la pandemia, se han identificado focos rojos que requieren atención inmediata. Este proyecto se desarrollará entre noviembre del 2023 a mayo del 2024 y pretende impartir talleres de integración grupal, autoestima y gestión de emociones a los 300 alumnos, así como la impartición de talleres de prevención de violencia escolar, suicidio, violencia sexual y de género. Involucraremos a padres de familia, profesores, prefectos y personal directivo del plantel. De igual manera se brindarán alrededor de 200 terapias personalizadas a alumnos identificados de alto riesgo por depresión, bullying y acoso escolar.



Proyecto Estrategia de Salud Mental y Prevencion de la Violencia		Inicio:	45208
Escuela Secundaria Tecnica 101		Finaliza:	45473
Col. Americas-El Zapotito			
Actividades	Realizados actualment e	Descripcion	# de Benef
2 sesiones de Taller Desarrollo Humano a los 5 grupos de 2o Grado de Secundaria	7 de 10		132
Diagnostico TMMS 24 a 5 grupos de 2o de secundaria	165 de 184		165
Encuesta Violencia Escolar y Bullying a 5 grupos de 2o de secundaria	165 de 184		165
Encuesta Suicidio a 5 grupos de 2o de secundaria	165 de 184		165
		Total	502



### Proyecto Rehabilitación de equipo y compra de aparatos de rehabilitación física

INADEJ participó en la convocatoria de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social donde se presentó el proyecto “Incremento de atención a personas con discapacidad física a través del aumento en la capacidad instalada y mejoramiento de la calidad de los servicios del área de terapia física y rehabilitación mediante el mantenimiento, reparación y adquisición de equipamiento”. Con su aprobación realizamos el mantenimiento correctivo y preventivo de 12 equipos y la compra de una diatermia, con lo que nuestra capacidad instalada se incrementó un 20%.

### Aniversario 30 de INADEJ

El 8 de diciembre realizamos una pequeña celebración en las instalaciones de Inadej con motivo de llevar a cabo el protocolo del aniversario de la institución. En el marco de este evento se nombro el Auditorio de Usos Múltiples de la institución como Auditorio Juan Antonio González Hernández, como fundador y bienhechor de la institución. También se llevó a cabo la misa de acción de gracias, la presentación de la orquesta de percusiones y una feria para niños con discapacidad.





A nombre de los usuarios y beneficiarios de la institución, agradezco nuevamente su importante colaboración y el respaldo que siempre hemos recibido para lograr nuestros objetivos. Mi compromiso seguirá siendo trabajar por la dignificación de la persona, gracias nuevamente por su apoyo.

Atentamente,  
Irma Serafina González Hernández  
Presidenta del Consejo Directivo  
Instituto Alteño para el Desarrollo de Jalisco, A.C.